Ciencia y Psique

Revista del Instituto de Investigación en Salud Mental

Vol. 2, n.º 2, enero-junio, 2023 • Publicación semestral. Lima, Perú ISSN: 2961-2004 (En línea) • DOI: 10.59885/cienciaypsique.2023.v2n2.00

PRESENTACIÓN

Cumpliendo con lo anunciado, se publica este segundo número de *Ciencia y Psique*, revista académica y científica a cargo del Instituto de Investigación de Salud Mental de la Universidad Ricardo Palma. Uno de los mayores propósitos de esta revista especializada es difundir los últimos estudios de revisión e investigaciones empíricas realizadas por los investigadores en cuanto a la salud mental en nuestro medio. De esta forma, nos sumamos al campo creciente de investigaciones a nivel nacional e internacional sobre el impacto que causó la pandemia de la COVID-19 en el comportamiento humano, sobre todo en la conducta habitual de las personas, al estar más de dos años en permanente confinamiento, lo cual repercutió en todos los ámbitos (familiar, social, educativo y laboral).

Como se ha destacado desde el primer número, la línea de trabajo que hemos emprendido, como instituto de investigación, se relaciona con los conceptos de salud mental o psicológica y el bienestar psicológico, y no con el concepto de enfermedad, desequilibrio o trastorno mental; es por ello que en este segundo número queremos seguir contribuyendo con la difusión de los nuevos hallazgos de estudios sobre el comportamiento psicosocial desajustado, asociados con variables personales y sociales importantes. Junto con ello se presenta un estudio sobre la tríada psicosomática, conformada por los comportamientos desajustados relacionados con la ansiedad, la depresión y la somatización, trastornos manifestados por un porcentaje significativo de la población. Además, hemos querido destacar estudios referidos a las propiedades psicométricas de los

instrumentos de recolección de datos, así como la capacidad empática de los estudiantes universitarios durante la pandemia e igualmente la importancia de la creatividad y su relación con la salud mental. La revista finaliza con un artículo respecto al empleo de lo que otrora se conocía como escala de mentiras y hoy es comúnmente denominada escala de deseabilidad social, junto con los inventarios que exploran rasgos o indicadores de comportamiento psicosocial desajustado para asegurar una buena validez en las respuestas de la población de estudio.

Esperamos que la difusión de estos interesantes trabajos de investigación puedan ser una contribución a un mayor y mejor conocimiento de la salud mental o las condiciones de bienestar psicológico para propender a una optimización de los programas de atención en el primer nivel en los campos de la salud personal, educativa y ocupacional.

Lima, junio de 2023

HÉCTOR HUGO SÁNCHEZ CARLESSI Director del Instituto de Investigación en Salud Mental de la URP